



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Consummatum est.** El proceso interno de selección del coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, después de 70 días de recorridos, el periodo de encuestas y el conteo, llegó a buen puerto. Ayer, finalmente, el proceso concluyó. **Claudia Sheinbaum** ganó las encuestas que la perfilan a ser la candidata de Morena a la Presidencia del país, y **Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández** y **Manuel Velasco** avalaron los resultados. Sólo queda esperar los pasos que dará **Marcelo Ebrard**, pues fue el único que habló de incidencias. Ya no hay vuelta de hoja.

**2. Puertas abiertas.** Concluido el proceso de Morena y ya ungida **Claudia Sheinbaum Pardo** como coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, viene la operación cicatriz. Y vaya que lo entendió la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, pues en su mensaje, después de su nominación, dijo que “la unidad es fundamental, las puertas están abiertas y nunca se van a cerrar”. Sin mencionarlo, el mensaje traía dedicatoria. Muy bien, son momentos de actuar con altura de miras por el bien de su partido y, sí, del país.

**3. Animadversiones.** El jefe de Gobierno capitalino, **Martí Batres**, confirmó el traslado del fiscal de Morelos, **Uriel Carmona**, al penal de máxima seguridad del Altiplano, en Almoloya de Juárez, Estado de México. Previamente, autoridades ministeriales informaron que el fiscal morelense había sido trasladado del Reclusorio Sur, a petición de autoridades capitalinas. **Batres**, no obstante, afirmó que la decisión de trasladar a Carmona al Altiplano respondió a una “valoración del ámbito del Poder Judicial y de la procuración de justicia”. En este tema se vislumbra que el hombre acusado no le caía bien a quienes detentan el poder. ¿Ley anclada en simpatías?

**4. Desarmador.** La propuesta para recortar el presupuesto del Poder Judicial de la Federación presentada por el coordinador de la bancada de Morena, **Ignacio Mier**, busca eliminar 13 de los 14 fideicomisos que operan, tanto en la Suprema Corte como en el Consejo de la Judicatura, a cargo de **Norma Piña**. El recorte sería superior a los 22 mil mdp, como lo adelantó **Excelsior** en su edición del lunes. Sin embargo, sigue pendiente la explicación por parte del legislador de las cifras concretas que este ajuste implicaría. No esperen mucho, si algo se le da, es la opacidad. Experto en trabajo sucio, ahora busca dismantelar instituciones. ¿Lo van a dejar?

**5. Cada quien en su lugar.** Luego de que la defensa del exgobernador de Tamaulipas **Francisco García Cabeza de Vaca** afirmó tener confianza de que **Santiago Nieto**, extitular de la UIF, comparecerá ante un juez por los delitos de extorsión, recursos de procedencia ilícita y fabricación de delitos financieros, el exfuncionario difundió una conversación por WhatsApp del testigo en su contra, que argumenta que sólo quiso quedar bien para un empleo, para hacer ver mal al equipo del exmandatario. **Nieto** afirmó que “si yo fuera el fiscal de Tamaulipas, (**Cabeza de Vaca**) estaría en la cárcel. No se equivoquen. Es un prófugo de la justicia”. Por algo...